DISCOURS

Fête des voisins Immeubles en fête

La Fête des voisins a pour objectif de rapprocher les habitants qui vivent dans un même environnement: immeuble, pâté de maisons... Organisée le 27 mai 2011, elle peut être l'occasion d'un propos convivial du maire de la commune.

« Mesdames, Messieurs,

J'ai tenu à passer vous saluer en ce moment convivial que vous organisez pour la Fête des voisins. Notre ville a souhaité s'associer à cette initiative organisée depuis maintenant (préciser) années, à une échelle de plus en plus importante.

Ce qui me semble intéressant, c'est qu'une telle manifestation épouse des valeurs qui nous sont chères.

Cette fête est en effet l'occasion de rencontrer ses voisins pour développer la convivialité, la cordialité afin de rompre l'anonymat et l'isolement qui règnent parfois dans nos communes.

Dans une société où se développe le repli sur soi et la peur de l'autre, chacun en est convaincu: connaître ses voisins permet de mieux vivre ensemble.

Je tiens d'ailleurs à vous remercier très sincèrement de votre contribution à ce vivre ensemble, qui emprunte beaucoup d'autres formes.

C'est d'ailleurs pourquoi nous veillons tant à soutenir la vie associative, dans le respect de son indépendance, à favoriser toutes les structures et instances qui participent à mieux se connaître, à appuyer les évènements et manifestations qui enrichissent la solidarité (cette partie peut être personnalisée).

Bien entendu, la vie en commun n'est pas toujours facile. Mais face à l'individualisme et à l'indifférence, il est essentiel de proposer aux habitants d'être acteurs de leur ville.

Votre initiative nous en offre l'opportunité. L'organisation en est d'ailleurs légère et elle ne dépend que de vous : vous êtes les véritables acteurs de son succès.

Une fois n'est pas coutume, qu'il me soit permis de citer quelques chiffres. Ils sont issus d'un sondage sur l'état des solidarités et du vivre ensemble en France.

Ces chiffres nous confirment l'impact positif d'un événement comme celui que vous organisez sur les solidarités de voisinage.

Avec 86 % des Français qui déclarent ainsi connaître la Fête des voisins et 17 % qui y ont déjà participé, la réussite de cet évènement, aujourd'hui international, montre qu'il s'est imposé dans la vie quotidienne de millions de nos concitoyens.

Depuis 10 ans, cette manifestation est présente sur les cinq continents. La très grande majorité des Français connaît celle-ci et près d'un Français sur cinq y a participé.

Nos concitoyens plébiscitent tout ce qui a trait au vivre ensemble, à la communauté de destin partagée sur un même territoire.

Le besoin de se rencontrer et de créer des liens dans son voisinage, le besoin de vivre dans une société plus conviviale et plus solidaire font partie des attentes fortes de chacun.

L'entraide et la cohésion sociale ne sont jamais de trop! Il est important, dans une société toujours pressée, de ménager des temps comme celui-ci. On pourra toujours juger qu'il faudrait qu'il y en ait plus, y compris en dehors des temps organisés.

Mais une telle occasion montre bien qu'une demande existe de se rencontrer, d'échanger, de partager des moments... et c'est, je crois, l'essentiel.

Je vous souhaite une excellente journée (ou après-midi, soirée...). »

B.C.-B.

Citations utiles

- «Choisir ses voisins est plus important que choisir sa maison ». Proverbe chinois
- "Un mauvais voisin est une calamité, un bon voisin un vrai trésor ». Hésiode
- « Une haie entre voisins préserve l'amitié ». Proverbe fran-
- «N'achète pas la maison avant d'avoir acheté le voisin». Proverbe arabe